

## LES POTINS D'URANIE...

al nath

Le 5 juin 1972, à la requête des astronomes des observatoires voisins, la ville de Tucson en Arizona édicta une ordonnance sur l'éclairage extérieur, de façon à réduire drastiquement l'accroissement annuel de 10 % de l'illumination nocturne du ciel dans les domaines des ondes visibles et ultraviolettes.

Le décret exige que tout éclairage soit dirigé seulement où il est nécessaire et filtré de façon à n'émettre que les longueurs d'onde utiles à l'oeil. En outre, l'éclairage publicitaire et de divertissement doit être restreint entre minuit et le lever du Soleil.

Les observatoires directement concernés par cette mesure sont ceux du Mont Hopkins, du Mont Lemmon et surtout l'Observatoire National de Kitt Peak. Celui-ci, dont l'emplacement est déjà pratiquement parfait par nature est donc efficacement assisté par les Pouvoirs Publics dans ses recherches de pointe en astronomie. L'Observatoire du Mont Hopkins, célèbre maintenant par l'érection du Télescope à Miroirs Multiples (6 miroirs de 1m 80 équivalents à un télescope de 4m 50), pourra lui aussi bénéficier de ceux maintenant aussi obscurs que possible.

A quand, chez nous, une telle collaboration des Pouvoirs Publics (qui sauverait d'ailleurs quelque énergie) ?

